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文娱

中国标准美女

大赛启幕

本报讯 11日，城色封面丽
人第三届中国标准美女大赛长
清赛区选拔赛在山东工艺美术
学院举行。近百名爱美的女性汇
聚一堂，领秀别具一格的东方之
美，展示她们与众不同的魅力。
大赛由大众报业集团《城色》杂
志、香港集美整形控股集团主
办，济南美容整形医院承办，为
众多年轻爱美的女性提供了一
个展示美丽的平台，也为中国美
女的选拔确立了一个风向标。

城色封面丽人第三届中国标
准美女大赛以“领秀中国美”为主
题，聚焦美丽，诠释自我，选拔具有
中国韵味的标准美女，让爱美的
女性理解美、崇尚美、关注美。《城
色》杂志曾主办过“齐鲁汽车模特
大赛”、“城色封面丽人大赛”、“山
东省设计师大赛”等活动，本届大
赛将在济南举行五场比赛、四场
晋级赛，经过层层筛选、重重选拔，
最终30名参赛选手将晋级山东总
决赛，总决赛将在山东综艺频道
演播大厅举行。

本次大赛对选手的身高、年
龄、外貌并无特殊的要求，旨在
让更多爱美的女性参与到比赛
中。大赛分设T台秀、才艺表演
等环节，通过才艺表演考察选手
的舞台表现力及临场应变能力，
参赛选手将在比赛中提升自身
的综合素质和内在修养。智慧与
美貌并存的女性才当得起“中国
标准美女”这一称号。

本次大赛将设冠、亚、季军
各一名，冠军奖金1万元，亚军奖
金6000元，季军奖金4000元，并
设8个单项奖。冠、亚、季军可登
上《城色》杂志封面。

(本报记者)

山东省成立

戏曲发展促进会

本报讯(记者 霍晓蕙) 11

日，山东省戏曲艺术发展促进会
在济南正式成立。文化部和中国
剧协发来贺信表示祝贺。副省
长、促进会名誉主席张建国出席
成立仪式并为促进会揭牌。

山东省戏曲艺术发展促进
会是经省民政厅批准成立的省
级戏剧类社会团体，旨在保护传
承和振兴发展山东戏曲事业，打
造更多戏曲舞台精品。促进会成
立后，将重点开展整理挖掘复排
传统剧目，支持创排新剧目，推
动山东地方戏宣传普及，扶持优
秀戏曲演员参加全国性比赛等
工作。

都是吃饭，“盛宴”不是“鸿门宴”，陆川———

别较真！
影视都是“伪历史”

本报记者 倪自放

《非你莫属》

遭遇“英语狂人”

本报讯(记者 师文静) 12

日，《非你莫属》的求职者让张绍
刚很“分裂”，一个外国人钟情中
文，一个中国人热爱英语……

来自美国的小伙儿思远(中
文名)，陕西师范大学对外汉语专
业硕士，想寻找与媒体相关的工
作或者酒店管理。29岁的年纪，到
中国三年时间练就了一口流利的
中文，现场成语不时脱口而出，展
示的西安方言让张绍刚也佩服。
与思远钟情于中文的热情一样，
来自辽宁沈阳的张萌萌，则是对
英文有着超乎寻常的痴狂。大学
期间把《新概念》第三册通读了
6000遍，这种对英语的执着让boss

们评价她很有目标感。

◎关于故事

《王的盛宴》不是鸿门宴

齐鲁晚报：鸿门宴是一个耳
熟能详的故事，你是怎样寻找新
角度去阐述的？

陆川：我要强调一点，《王的
盛宴》不是一个讲鸿门宴的故
事，它是讲一个楚汉相争一直到
刘邦称帝以后这么长一个时间
跨度的电影。鸿门宴只是我们电
影里会重点呈现的一个段落。对
于鸿门宴，大家都有固定的认
知，但是，这是一场宴请，按理说
所有的人都不能够带武器，但樊
哙和项伯都带了武器。换句话
说，很多流传下来的关于历史的
描述中，还存在着很多的疑点和
谜团，我们拍这个电影，重点是
和大家分享一下我对这些疑团
的“推理”结果。

齐鲁晚报：《王的盛宴》里你
做了很多历史方面的考据，说还
原一个真实的历史，可是有没有
想过电影一旦上映了，会有人挑
剔你，或许会批判是伪历史？

陆川：这种挑剔或者说质疑，
肯定是难免的。我自己是尽量在
电影里对于很多历史生活的细
节，比如说什么样的人穿什么样
的衣服、披什么样的盔甲、吃什
么样的东西、怎么走路……这
些东西，我们都会力求按照历
史的原貌进行还原。但是这些
毕竟是建立在对资料的考据
之上，从较真的角度来说，任
何一个影视作品中呈现的

东西，都可以说是“伪历史”。但是
我们在拍电影，电影是一个艺术
方面的创作，里面是允许虚构的
东西，我们竭尽所能去还原这些
历史上的现场，从中讲述的故事，
是用自己的角度去解读的。它是
从《史记》等这些史料中演绎、改
编出来的，但不是把《史记》一页
一页翻给你看，所以我不会惧怕
这个层面的挑剔。

◎关于角色

允许韩信和项羽长得像

齐鲁晚报：演员方面，张震的
韩信和吴彦祖的楚霸王扮相十分
相像，尤其是韩信的美须长出来
后，这是刻意的安排吗？

陆川：其实张震和吴彦祖本
来就长得有点像，这个是客观事
实。然后，在秦汉的时代，古代人
的生产力水平就那样，大家穿的
东西用的东西，其实都差不多，无
非就是有些人穿得精致点，有的
人披挂得粗糙寒碜点，特别是在
军队里面。说句玩笑话，既然我们
打算尽可能地还原历史上真实的
风貌，那还要刻意为了两个人物
的造型，就一个人穿着呢子大
衣、一个人挂一身皮草吗？
那就实在太雷了。不过，
对于韩信和项羽这两
个人物，我其实一直
觉得他们的精神
世界是共同的，
他们都是战场
上的艺术家，
但 在 精 神 层

面上，又都有纯粹的一面。这样的
两个人，其实是互为光影而存在
着的，那么这两个人物的内心还
是有共同性的东西在里面的。

齐鲁晚报：历史题材的电影
里，女性角色的作用往往比较弱
化，很多时候就是请来个大牌明
星放在里面当花瓶，《王的盛宴》
里面是怎么处理的呢？

陆川：中国自古就是一个男
权的社会，所以在历史上，女性本
来就是一个不掌握话语权、被社
会弱化的群体。历史题材的电
影，肯定也会对女性角色如此
呈现，我也非常理解说请一个
大牌明星来饰演这种比较弱化
的女性角色的做法，毕竟这也
是增加商业卖点的做法，但在

《王的盛宴》里，吕后这个角色
其实是一个不论在历史上还是
在电影里，都拥有很巨大作用的
人物。秦岚对于吕后的塑造，从
最后的效果来看，是一个非常
结实的表演。

◎关于口碑

做好准备“迎接”质疑

齐鲁晚报：关于影片的口
碑问题，有没有想过这部电
影一上映也会像《南京南
京》一样承受巨大的非
议？

陆川：有讨论
和 质 疑 其 实 都 是
好 事 情 ，因 为 这
个就说明，你的
作品去触动他

们的内心了，所以才会有感而
发。至于有些人做一种无理的谩
骂，上升到人身攻击这种事情，
我认为这称不上是非议或者说
质疑。我想，作为创作者，永远都
会面对各种各样的非议，这也说
明大家讨论的是一个多元性的。
如果一个东西出来，都是一边倒
的捧啊、都是一边倒的夸，这是
绝对不可能的，也是不能够控制
的。只是说，我在这个作品中，有
没有尽全力，在自己能做到的范
围内去做到最好，那么接下来怎
么解读，是观众的事情，我永远
都做好准备去迎接这些声音。

齐鲁晚报：《一九四二》也定
档在11月29日，届时会和《王的盛
宴》有正面冲突，不仅如此，今年
所谓贺岁档的拼杀可以用惨烈来
形容，你担心吗？

陆川：其实安排在这个时间
段，并不算是贺岁档，应该是贺岁
档的前菜。我的《王的盛宴》和冯
小刚导演的《一九四二》，其实都
是在讲一段历史、一些很严肃的
话题，那放在一起引发所谓“正
面冲突”，我觉得这是件挺有意
思的事，两个片子良性竞争嘛，
最终看观众的选择，这个没什么
需要紧张的。我希望两部片子都
能有一个好的票房回报，让大家
这一年别白忙。

上映日期一再推延之后，陆川执导，刘烨、张震、吴彦

祖等主演的电影《王的盛宴》将于11月29日公映，与冯小刚

的《一九四二》同日上映。11月11日，陆川接受本报记者电话

专访，谈及之前与《王的盛宴》同一题材的电影《鸿门宴》去

年已经上映，陆川说，《王的盛宴》不是“鸿门宴”。
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